

Regierungsrat, Rathausstrasse 2, 4410 Liestal

Eidgenössisches Departement für Wirtschaft,
Bildung und Forschung (WBF)

Per E-Mail an:
jerome.huegli@sbfi.admin.ch

Liestal, 28. März 2023

Vernehmlassung betreffend das Bundesgesetz über Aufgaben, Organisation und Finanzierung der Schweizerischen Agentur für die Förderung von Austausch und Mobilität (Movetiagesetz)

Sehr geehrter Herr Bundesrat Parmelin
Sehr geehrte Damen und Herren

Wir bedanken uns für die Möglichkeit zur Stellungnahme zum Entwurf des Movetiagesetzes. Die Kantone waren über die EDK bereits eng in die Erarbeitung des Entwurfs einbezogen, und der Vorstand hat zwischenzeitlich auch eine Stellungnahme verabschiedet, welche die Haltung der Kantone zusammenfasst.

Der Regierungsrat des Kantons Basel-Landschaft teilt die Einschätzung der EDK, wonach es der Stiftung in den letzten Jahren trotz schwieriger Umstände gelungen ist, sich als treibende Kraft im Bereich von Austausch und Mobilität zu etablieren.

Mit Movetia hat der Kanton Basel-Landschaft in der Förderung von Austauschangeboten eine kompetente Partnerin: einerseits macht Movetia schweizweit das bestehende Angebot bekannt und unterstützt einige Angebote finanziell, andererseits arbeitet Movetia gemeinsam und vernetzt mit den kantonalen Austauschverantwortlichen an der Weiterentwicklung des Angebotes. Im Kanton Basel-Landschaft gibt es für die Schülerinnen und Schüler in der Volksschule spezifische kantonale Austauschangebote wie den schulischen Einzelaustausch mit dem Kanton Jura oder dem Elsass oder die Möglichkeit, die 10. Klasse im Kanton Jura zu absolvieren. Gleichzeitig profitieren die Baselbieter Jugendlichen auch von Angeboten, welche schweizweit von Movetia koordiniert werden, wie dem Ferienaustausch oder dem Projekt Impariamo Insieme, einem schulischen Einzelaustauschprojekt im Tessin. Movetia war auch eine wichtige Partnerin bei der Organisation des trinationalen Oberrheinischen Lehrerinnen- und Lehrertags, welcher im November 2021 in Muttenz durchgeführt wurde.

Wir nehmen zur Kenntnis, dass die Umwandlung der privatrechtlichen Stiftung in eine öffentlich-rechtliche Anstalt des Bundes notwendig ist, um die Corporate-Governance-Grundsätze des Bundes besser zu erfüllen. Ob sich damit die Zielsetzungen im Bereich der Förderung von Austausch und Mobilität noch besser erfüllen lassen, wird sich zeigen.

Der Kanton Basel-Landschaft mit seiner speziellen geografischen Lage an der deutsch-französischen Sprachgrenze hat einen besonderen Bedarf und spezifische Interessen an pädagogischen Austausch- und Mobilitätsangeboten. Daher sind sowohl der Einbezug der Kantone in die strategische Steuerung der Movetia sowie die Möglichkeit, die Movetia in die Organisation und Durchführung von kantonalen Angeboten einzubeziehen, für uns zentrale Elemente der Vernehmlassungsvorlage.

In diesem Sinne können wir der Änderung des Movetiagesetzes zustimmen.

Hochachtungsvoll

Kathrin Schweizer
Regierungspräsidentin

Nic Kaufmann
2. Landschreiber